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Le réseau en immigration francophone de la Nouvelle-Écosse (RIFNÉ), que je présente 
officiellement, est un comité de concertation sur le dossier de l’immigration francophone en 
 Nouvelle-Écosse. Il est composé de 18 membres et partenaires, dont 14 organismes 
communautaires et 4 institutions gouvernementales du fédéral, provincial et municipal. Tous 
les intervenants sont des secteurs d’activités diverses, et chacun a un rôle à jouer dans le 
recrutement, l’accueil, l’établissement et l’intégration socio-économique des nouveaux 
arrivants d’expression française en Nouvelle-Écosse.  
 
Les intervenants communautaires sont reconnus par Immigration, Réfugiés et Citoyenneté 
Canada (IRCC) comme partenaires incontournables en appui aux efforts du gouvernement du 
Canada pour atteindre son objectif en immigration francophone. 
 
Bien que, nous soyons d’accord avec la volonté du gouvernement fédéral d’élaborer une 
stratégie nationale ambitieuse d’immigration francophone dans tout le pays, le RIFNÉ, comme 
ses nombreux collaborateurs, au niveau atlantique et national, souhaite que le gouvernement 
nous entende et considère les solutions que nous proposons pour notre grande préoccupation 
sur la ciblé de 4,4% qui n’a jamais été atteinte.  
 
Savez-vous pourquoi? C’est parce que le gouvernement fédéral prend des initiatives avec des 
objectifs sur l’immigration francophone, peu élevés!  
 
Le gouvernement fédéral se contente simplement d’ajuster les programmes d’immigration 
généraux à la place de créer de nouvelles mesures et initiatives spécifiques pour immigration 
francophone, le marteau ne sert pas tous les clous! 
 
L’exemple concret est l’Entrée Express, avec des ajustements pour immigration francophone, 
qui n’ont jamais aider à atteindre la cible jusqu’à ce jour, alors que nous sommes à la dernière 
année 2023 de l’objectif du gouvernement pour la cible. 
 

• Le gouvernement fédéral devait créer un programme d’immigration économique 
francophone distinct et engager les communautés dans la promotion et aussi les 
employeurs pour le recrutement notamment dans les pays sources francophones. 

 

• Ensuite, le gouvernement fédéral doit avoir des objectifs élevés et bien définis pour les 
réfugiés d’expression française.  
 

o Prendre des mesures et initiatives vraiment claires pour augmenter l’effectif des 
réfugiés d’expression française parrainés par le gouvernement du Canada et augmenter 
le nombre des fournisseurs francophones pour le programme d’aide à la réinstallation 
des réfugiés française.  



o Nous recommandons que le Canada renforcer sa collaboration pour traiter le thème 
des réfugiés d’expression française, avec le Haut-Commissariat aux Nations Unies afin 
de développer une expertise dans l’accueil et la sélection des réfugiés ressortissants 

d’Afrique francophones notamment le Burundi, la Centrafrique, le Sahel et République  
démocratique du Congo. 

 

• Enfin, je souhaite féliciter le gouvernement fédéral pour le nouveau Centre d’innovation 
en immigration francophone, inauguré le 10 novembre dernier à Dieppe au Nouveau-
Brunswick. Le nouveau centre vise à accroitre l’immigration francophone dans les 
communautés francophones en situation minoritaire, dans le cadre du Plan d’action 
fédéral-provincial-territorial 2020-2023. 

 

Nous recommandons que le nouveau centre :  

o Trouve des solutions réelles à l’augmentation du nombre d’immigrants francophones 
avec des programmes spécifiques aux candidats d’expression française. 

o Travaille étroitement avec les communautés francophones et les organismes 
responsables pour prendre des mesures et initiatives concrètes dans la sélection des 
candidats d’expression française. 

o Nous, intervenants communautaires, nous avons déjà travaillé avec FCFA pour établir 
une cible qui est réparatrice, et FCFA est ouverte à avoir des discussions avec le 
gouvernement fédéral sur la déclinaison d’une nouvelle cible fédérale et la politique en 
immigration francophone pour y arriver.  

 
Faute de temps, je vous laisse avec une question : quand allez-vous étendre l’initiative des 
communautés francophones accueillantes pour d’autres communautés à travers la Canada, 
puisqu’elles ont déjà fait leur preuve? 
 
 
Je vous remercie pour l’invitation. 
 
 
 
 
 
 
 


